

Voransicht und Müt Kommentar

Kommentar

Was dem Schiltacher Flößerverein, neben seinen Beiträgen zum kulturellen Leben gelungen ist, schafft nicht jeder Verein. Mit Tobias Isenmann wählten sie den zweitjüngsten Vereinskameraden zu ihrem Vorsitzenden. Und in weiser Voraussicht haben sie zu einem vormaligen (ebenfalls jungen) Beisitzer noch drei weitere Jüngere zu Beisitzern gemacht, obwohl sie nur insgesamt drei Beisitzer laut Satzung gebraucht hätten. Die jüngsten Drei könnten nach ihrer Einarbeitungszeit in der kommenden Amtsperiode den Vorstand unter Führung von Isenmann 2021 übernehmen und den Generationenwechsel vervollständigen. Das sind zwar große Fußstapfen für die Neuen, allerdings keine tö-

**Wie ist Ihre Meinung?**

**Schreiben Sie an**

**martina.baumgartner@reiff.de**

**VON**

**MARTINA**

**BAUMGARTNER**



**Schiltacher Verein leitet** Thomas Kipp legt die Verantwortung als Vorsitzender und Obmann der Schiltacher Flößer gerne in die Hände des 27-jährigen Tobias Isenmann. Damit leiten er und die Flößer den Generationswechsel an der Spitze des Vereins ein.



# Junge Flößer positionieren sich

**Schiltacher Verein leitet Generationswechsel ein / Tobias Isenmann ist seit Freitag neuer Vorsitzender**

Thomas Kipp legt die Verantwortung als Vorsitzender und Obmann der Schiltacher Flößer



gerne in die Hände  
des 27-jährigen Tobias  
Isemann. Damit leiten  
er und die Flößer den Ge-  
nerationswechsel an der  
Spitze des Vereins ein.

---

VON MARTINA BAUMGARTNER

Ein Floßmeister aus Schiltach

## Ein Floßmeister aus Schiltach

In den 1860er-Jahren richtete der Schiltacher Flößer Abraham Karg auf der Ybbs, einem österreichischen Alpenfluss, ein viel bewundertes System des Holztransports ein: Die Ge-stör-Flößerei »nach Kinzigträger Art« (heißt es in schriftlichen Quellen), mit bis zu 450 Meter langen »Holzschlangen«, die gegenüber den einheimischen Flößen

ein Vielfaches an Kapazität besaßen. Diese technische und organisatorische Leistung fand auf der Wiener Weltausstellung 1873 hohe Anerkennung, und auch ihr Urheber Abraham Koch (1815-1878) wurde in Österreich ehrenvoll „Flößmeister“ genannt. Seine Initialen A. K. sind in Schiltach am Haus Bachstraße 11 noch immer zu sehen. (Hans Harter)

Erwin Wolber verabschiedete sich nach 20 Jahren aus dem Gespann der Besitzer, blieb allerdings weiterhin Festwartin des Vereins.

le-  
m.  
bt  
rt  
■ **Schlittach**  
■ **Vorsitzender:** Tobias  
Isenmann,  
0 78 34 / 86 68 96 3  
■ **Gegründet:** Gruppe  
seit 1918  
■ **Mitglieder:** 29 Aktive  
■ **Abteilungen:** Waldhau-  
ergruppe  
■ **Internet:**  
[www.floesser-schlittach.de](http://www.floesser-schlittach.de)  
(ab Februar)

## Flößerverein

## Flößerverein

**Schlittach**  
■ **Vorsitzender:** Tobias  
Isenmann,  
Ø 7834/8668963  
■ **Gegründet:** Gruppe  
seit 1918  
■ **Mitglieder:** 29 Aktive  
■ **Abteilungen:** Waldhau-  
ergruppe  
■ **Internet:**  
[www.floesser-schlittach.de](http://www.floesser-schlittach.de)  
(ab Februar)

den einheimischen

den einheimischen Flößen

immer zu sehen. (Hans Harter)

der Wett gemacht werden könne, versicherte er.

n-

111

110

111